
! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者从今天上午
“上海绿色建筑与建筑节能科技周”开幕仪式
上了解到，“十二五”期间，本市将完成创建
“绿色建筑”面积不少于 !"""万平方米；明年
起新建的政府投资建筑、公益性建筑、大型公
共建筑、保障性住房和八个低碳实践区、七个

郊区新城以及世博园区、上海国际旅游度假
区、虹桥商务区、临港地区、前滩地区、黄浦江
两岸六大重点功能区域的新建项目，将率先
全面执行“绿色建筑”标准。

据了解，本市的“绿色建筑”推广重点将
由“单体建筑”向“规模化、区域化”转移，推广

区域由城市向郊县拓展，以点带面、层层推
进，逐步加强“绿色建筑”的推进力度，形成产
业发展的规模效应，并着力推广新技术、新材
料、新设备、新工艺等“绿色建筑”技术成果，
发展绿色建材和资源循环化利用。同时，将以
配套政策为激励手段，鼓励“绿色建筑”产业

链各环节企（事）业单位积极参与“绿色建筑”
建设事业。
“绿色建筑”简单地说，就是能够节能、节

水、节地、节材。本次科技周活动将全方位展
示上海以及夏热冬冷地区“绿色建筑”与建筑
节能新技术、新工艺、新材料、新设备等成果。

本市“十二五”期间将建1000万平方米“绿色建筑”

“绿色建筑”将转向规模区域化

! ! ! !提起网吧，人们脑海里大多会出现这样
的场景：狭小拥挤的空间乌烟瘴气，一张张稚
气未脱的脸没日没夜地沉溺在游戏中。
不过，最近记者走进杨浦区几家网吧，看

到的却是：宽敞明亮、区域分隔合理，进门处
的吧台如同连锁咖啡店，室内闻不到一丝烟
味，却有阵阵咖啡香。

“高端洋气上档次”
位于平凉路近临青路的网鱼网咖，是家

连锁网吧。一进门，就是一个时尚的吧台：马
赛克的背景墙、黑色饮料牌、咖啡机、各色西
点……#""多平方米的大厅装潢时尚明快，
一排排电脑间隔很宽，座椅都是舒服的沙发，
墙上有装饰画，角落有绿色植物，一些年轻人
戴着耳机安静地上网，一眼望去，有点像白领
聚集的写字楼。边上有一个个小隔间，分为情
侣单机、情侣双机、多人包房等好几种，满足
不同人群的上网游戏需求，有点像 $%&。大
厅靠窗还有 '台电脑，边框是粉红色的卡通
造型，桌上还有一面小镜子，“这里是美眉专
区。”工作人员介绍说。没想到，网吧也能成为
“高端洋气上档次”的休闲所在。

在沪东工人文化宫里的另一家红苹果网
吧，空间更高敞，整个大厅有 (""多平方米，
同样环境清新、秩序井然，没有烟味，地面一
尘不染，头顶各个角落都装有监控探头。

社会力量巡查评分
“小伙子，麻烦你出示一下身份证。”在红

苹果网吧，两位挂着“上海市文化市场巡查
员”胸牌的中年人询问一位上网者。小伙子十
分配合地拿出了身份证。“!))#年出生，好

的。谢谢。”原来，两人是大桥街道的志愿者，
他们介绍说，这家网吧正在创建“无接纳未成
年人”示范网吧，他们隔三差五来检查、打分。
打分内容包括守法经营、消防安全、空气良
好、环境卫生、秩序文明等五部分，大大小小
有几十个项目，总分 !""分，第一条就是“无
接纳未成年人进入营业场所”，占 ("分，其他
包括疏散通道、安全出口标志明显；通风良
好、醒目位置设置禁烟标志；厕所定时清洁、
无异味；键盘、鼠标定期擦洗消毒。
“老板，你们的禁烟标志还不明显。”巡查

员林小凤向经营人员指出。老板表示，马上在
墙上、桌上再增设几个禁烟标志。林小凤说，
大桥街道有 *家网吧正在创建“无接纳未成
年人”示范网吧，他们都要一一对照检查。

经营规范良性循环
杨浦区文化市场执法大队队长赵国对记

者说：“经过几年的整治，现在乌烟瘴气的网
吧很少了。开网吧的门槛也越来越高，比如必
须达到一定的经营面积，必须控烟。”为了进
一步改变网吧形象，杨浦区推出了“无接纳未
成年人”示范网吧创建活动，在 +月 !*日的
倡议动员会上，网吧业主纷纷积极响应。区里
共有 ,#家网吧，第一批有 !)家参与创建示
范网吧。

创建活动中大队引入社会力量参与，聘
请了一批社会人士组成巡查员队伍，经过培
训、授课后，开展日常检查，检查中发现问题，
由大队督促网吧整改。

赵国说，其实网吧经营规范、环境舒适，
对自身也有利，这几家网吧几乎天天客满，形
成了良性循环。 本报记者 邵宁
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! ! ! ! 真人
版演绎的
“大黄蜂”
“擎天柱”
近日出现
在思南公
馆的休闲
场所，吸
引了不少
游客及孩
子纷纷围
观并与其
留影。

值得
一 提 的
是，这些
由人扮演
的变形金
刚的服饰
都是利用
废旧纸板
和塑料精
心打造的，其环保
创意元素让人大
开眼界。
杨建正 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）上海
加快旧区改造步伐，让更多的旧区
居民早日圆上“居住梦”。记者从市
建交委获悉，今年底本市将完成 ,"

万平方米二级旧里以下棚户区的
改造，受益居民达 (万户。截至昨
天，虹口区已率先完成 -"""户旧
区居民的第二轮征询签约目标，成
为中心城区实行“两轮征询”新政
后，在 !"个月时间完成旧改任务
的唯一一个行政区。

今年虹口区旧区改造任务十
分艰巨，北外滩 )!、)#、)(街坊!约

!"""户" 和虹镇老街 !号、,号地
块 !约 !"""户" 改造工作困难重
重。虹口区举全区之力，相继突破
资金、房源等瓶颈，结合征收地块
的实际情况，详细制定了各地块征
收工作的倒排时间表，不断优化征
收方案，充分突出“早签约、多得
益，晚签约、少得益”的特点。党员
骨干和社区干部带头签约，并通过
召开旧改居民“圆桌会议”、邀请居
民监督评议小组全程参与、发动社
区干部深入走访、建立共有产矛盾
调解小组等各种措施，推动两个地
块的签约率节节攀升。
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聘请社会人士挑刺

杨浦区创建“无接纳未成年人”
网吧有秘诀———


